

CNNEXPANSION

AMóvil y Televisa arrastran a la BMV

El Índice de Precios y Cotizaciones bajó 0.70%, a 44,013.30 unidades; las acciones de esas firmas retrocedieron por la iniciativa para reformar las telecomunicaciones.

Publicado: Lunes, 11 de marzo de 2013 a las 14:50



Contrario a la Bolsa mexicana, las acciones en Estados Unidos registraron modestas ganancias. (Foto: Getty Images)

NUEVA YORK/ LONDRES/ CIUDAD DE MÉXICO (Reuters) — La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró este lunes con un pérdida de 0.70%, [afectada por las caídas de América Móvil y Televisa](#) luego que el presidente Enrique Peña Nieto y líderes políticos presentaran la [reforma en telecomunicaciones](#) que pretende abrir ciertos sectores a la inversión privada y la licitación de dos cadenas de televisión abierta nacionales.

El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) retrocedió 309.21 puntos, para terminar en 44,013.30 unidades, con un volumen operado de 321 millones de acciones.

Se espera que la propuesta aumente la competencia en mercados dominados por las empresas del magnate Carlos Slim, el hombre más rico del mundo, y Emilio Azcárraga, dueño del gigante de medios Televisa.

"La reforma viene muy enfocada a regular a América Móvil (...) Se dice que se le tendrían que quitar algunos de sus activos, eso sería pésimo para la empresa", dijo Valeria Romo, analista del sector telecomunicaciones del grupo financiero Monex.

Los títulos de la firma bandera de Slim, América Móvil, cayeron 3.31%, a 13.15 pesos, mientras que los de Televisa, perdieron 0.85%, a 67.60 pesos.

"El otro tema de la reforma es la cuestión de las concesiones de televisión, se espera que se acelere el proceso de las nuevas televisoras que es más competencia para Televisa", dijo, por su parte, Luis de Urquijo, estratega de la firma Compass Group.

La apertura a una mayor competencia fue celebrada por jugadores más pequeños del mercado de telecomunicaciones como Maxcom, con un alza del 6.66 por ciento, a 3.42 pesos.

Bolsa de NY cierra al alza

Las acciones en Wall Street subieron modestamente llevando al promedio industrial Dow Jones a cerrar en un nuevo máximo histórico y con el índice S&P 500 alcanzando su séptimo avance consecutivo, luego que una debilidad previa atrajo compradores.

El S&P 500 alcanzó brevemente sus máximos intradiarios desde octubre del 2007.

El promedio industrial Dow Jones ganó 50,22 puntos, o un 0,35 por ciento, a 14,447.29 unidades, un máximo de cierre récord. El índice Standard & Poor's 500 subió 5.04 puntos, o 0.32%, a 1,556.22. Por su parte, el índice Nasdaq Composite sumó 8.51 puntos, o 0.26%, para cerrar en 3,252.7 unidades.

Más temprano en el día, el Dow alcanzó otro máximo intradiario histórico, subiendo hasta 14,448.06 unidades.

Con el leve avance, las acciones mantuvieron el repunte de la semana pasada, que llevó al promedio industrial Dow Jones a registrar máximos históricos. El cierre histórico del S&P 500 se ubica ahora en 1,565.15, alcanzado el 9 de octubre de 2007.

El VIX, el índice favorito sobre la ansiedad de los inversores en Wall Street, descendió el lunes a su menor nivel desde abril del 2007, con lo que extendió un declive que sugiere que los mercados permanecerán estables.

El índice CBOE de la volatilidad, conocido como VIX, descendió 8.2%, a 11.56.

Las acciones han repuntado con fuerza desde el comienzo del año, ayudadas por señales de una mejora en la economía y el respaldo a las acciones por el programa de alivio cuantitativo de la Reserva Federal. Estos factores han contenido los recientes retrocesos puesto que los inversores los utilizaron como una oportunidad de compra.

Pero el volumen del lunes fue exiguo ya que se comercializaron alrededor de 5.390 millones de acciones en la Bolsa de Valores de Nueva York, el NYSE MKT y el Nasdaq, por debajo del promedio diario de 6.470 millones de acciones, lo que sugiere que el repunte podría estar perdiendo impulso.

El lunes, el S&P 500 alcanzó brevemente sus máximos intradiarios desde octubre del 2007.

El Dow avanzó más de 10% en el año, mientras que el S&P 500 subió más de 9%.

La divisa mexicana se aprecia

El peso mexicano se apreció 0.64%, según el precio final del Banco Central, animado por el progreso en la agenda de reformas económicas del país y luego que el viernes [la autoridad monetaria decidiera recortar su tasa clave](#), lo que podría alentar el crecimiento.

La moneda local cerró en 12.5486/12.5496 por dólar, con un avance de 8.02 centavos, frente a los 12.6298 pesos del precio de referencia de Reuters del viernes.

El peso osciló entre 12.5123 y 12.5500 unidades por billete verde durante la sesión.

En su valor 24 horas, el peso ganó 8.14 centavos a 12.5466/12.5486 por dólar, mientras que en su valor mismo día cerró, previamente, con una apreciación de 13.63 centavos, a 12.5312/12.5332 por dólar.

En ventanillas de bancos y casas de cambio, el peso operaba en 12.22 unidades por dólar a la compra y en 12.72 a la venta.

El petróleo de EU, al alza

Los futuros del crudo en Estados Unidos cerraron con una ligera alza, recuperándose de una caída de más de un dólar durante la sesión tras encontrar soporte por encima de su promedio móvil de 100 días, mientras el dólar se debilitó y cedió ganancias previas frente a la mayoría de las monedas.

El contrato para entrega en abril subió 11 centavos, o 0.12%, para cerrar a 92.06 dólares por barril tras cotizar entre 90.89 y 92.15 dólares por barril.

Los **Brent** cerró con baja de 0.63 dólares, o de 0.57%, a 110.22 dólares por barril.

La Oficina Nacional de Estadísticas de China dijo el sábado que el índice de precios al consumidor subió 3.2% en febrero, frente al año pasado, frente a expectativas de un alza del 3.0%, mientras que la producción industrial anual para enero y febrero aumentó 9.9%, la más baja desde octubre, del 2012.

Arabia Saudita produjo más petróleo en febrero respecto al mes anterior, incluso pese a que redujo el volumen de suministros a sus clientes, dijo una fuente de la industria el sábado, con las noticias de una mayor producción ayudando a presionar los futuros de crudo el lunes.

Antes de pasar a negativo en la sesión, la fortaleza del dólar presionó al petróleo denominado en moneda estadounidense tras un reporte laboral mejor de lo esperado el viernes en Estados Unidos y la rebaja en la calificación de crédito de Italia por parte de la agencia Fitch.

El mercado está a la espera de los informes mensuales sobre el sector de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y de la Administración de Información de Energía (EIA) el martes y de la Agencia Internacional de Energía el miércoles.

Bolsas europeas, a la baja

Las acciones europeas cerraron a la baja este lunes, en una jornada en la que los papeles del sector bancario impidieron que el índice referencial superara máximos de 4 años y medio, golpeados por un empeoramiento del panorama de las finanzas públicas de Italia.

El índice bancario de la zona euro cayó 0.8% luego de que Italia sufriera una rebaja en su calificación el viernes.

El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente sin cambios, a 1,194.83 puntos, manteniéndose por debajo de un máximo de 1,197.73 unidades alcanzado el viernes, algo que no se lograba desde 2008.

En tanto, el índice británico FTSE 100 subió 0.3%, el alemán DAX cerró plano y el francés CAC-40 bajó 0.1%.